
碳纖維客船 「鎂珠湖」 從香港中港城出發。
珠江船務供圖

珠江船務跨境
水上客運復航

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：昨日，通關首日
跨境水上客運航線也正式迎來復航。恢復通關首日，
船票訂售情況火熱，各航線所在水路口岸通關暢順有
序。據了解，珠江船務當天共啟動4條港深及港澳航
線，投入多艘碳纖維高速客船及雙體高速客船，往返
共30個班次，累計安全運送旅客約2000人次。
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港深親朋喜團聚

團聚景象令人動容
昨日早上6時，夜色尚未褪去，深圳福田口岸的

工作人員和志願者已經忙碌起來，為口岸的順利、
有序通關做準備。在福田口岸的出境口，早有幾名
旅客在那等候。港人梁先生在深圳有生意，他與妻
兒是最早在福田口岸等候過關的旅客之一。梁先生
向本報記者表示： 「這次離上次回香港也有一年多
了，現在深港恢復通關，我感到很激動，所以來得
很早。因為我是港人，所以回港並不需要預約，通
關手續很方便，這一點非常感謝深圳市政府。」同
樣在出境口等候的劉奶奶來得比梁先生更早。她向
本報記者表示，這次是要去香港看兩個孫子。 「我
現在最大的願望就是能和孫子一起過年，這次內地
與香港在過年之前就通關，我的願望可以實現了，

非常高興！」劉奶奶如是說。
6時30分，福田口岸正式恢復通關。隨着福田口

岸的大門開放，在出境口的旅客們有序進入，他們
很快就能抵達香港。同樣，在香港的落馬洲，也有
很多旅客開啟了前往深圳的腳步。旅客張先生拖着
箱子走出福田口岸之後，一個踉蹌差點摔倒。略顯
尷尬之後，他對記者表示，終於可以回深圳了，因
為迫不及待地想要回到家中，所以起得有點早，犯
了迷糊差點摔倒。 「再也沒有什麼可以阻擋我回家
的腳步了！」張先生說。

隨着天色漸亮，福田口岸路邊樹上的燈籠也變得
鮮艷起來。在出口處，相關部門還設置了一塊喜慶
的展板，上書 「灣區返埋嚟」來歡迎香港旅客來
深，並且還派出了 「福兔」來給旅客送小禮品。越
來越多的旅客從落馬洲到達福田口岸，一幕一幕親

友相聚的畫面讓人動容。
從港返深的劉小姐一出口岸就被姐姐緊緊抱住，

兩位女生笑靨如花。劉小姐對記者說： 「我們姐妹
感情很好，但三年來我只回過深圳一次。這次一得
到通關的消息，我馬上就回來了。一想到可以和家
人一起過年，我就非常激動。」劉小姐的姐姐也笑
着說： 「我會和她寸步不離，她去哪我就去哪！」

通關為經濟注活力
因為通關而高興的，除了兩地相互思念的親朋好

友們，還有口岸周邊的商戶。上午9時左右，福田
口岸附近的一家茶餐廳已經坐滿了顧客，其中有不
少拉着箱子的來深旅客。店主黃女士向本報記者表
示，自己在附近曾經有一個較大的店面經營了 12
年，但福田口岸封關之後，生意不好做，只好換了
一間小店節約成本。 「現在通關了，生意肯定會比
以前好的。比如說今天，以前這個時間段哪有這麽
多人！」黃女士笑着說。

福田口岸的通關，也讓人們對福田的經濟發展有
了新的期待。記者從福田區了解到，福田口岸恢復
通關後，將更有利於河套深港科技創新合作區加快
發展。深港兩地科研人員、相關設備等流通將愈加
便利。此外，福田區的香蜜湖新金融中心也在全面
推進建設。通關之後，這些優勢有望繼續擴大。

多措確保通關順暢
昨日，深圳各口岸能夠順利、有序通關，相關部

門的準備工作功不可沒。就福田口岸而言，皇崗邊
檢站執勤十三隊副隊長厲璐介紹，該站對通關客流
進行科學預測，提高用警效力，備足執勤警力，並
針對一線執勤警察多次開展業務培訓，反覆進行演
練，確保以最佳狀態投入到口岸復關工作中。

同時，對各項查驗設備反覆檢查、調試，全力保
障口岸安全穩定，為廣大出入境旅客營造安全、便
捷、高效的通關環境。正常通關後，福田口岸出入
境方向各有50餘條快捷通道和約30條人工通道，滿
足旅客的通關需求。

福田口岸/落馬洲口岸恢復通關
【香港商報訊】記者童越、陳彥潔、喬凱報道：

昨日早上6時43分，深圳灣口岸首位入境深圳的旅
客提着行李箱過安檢，同時，首批入境旅客陸陸續
續走出入境大廳。

旅客讚通關效率高
林小姐一邊接受記者採訪，一邊對朋友說： 「太

快了，真是意想不到的快，九點半鐘還在香港的家
裏，現在11點還差十分就已經出深圳灣口岸了。」
在深圳灣口岸，很多從深圳來香港的旅客，亦都表
示過關速度快。而來香港參加玩具展的王先生則
稱，之前2019年到香港參加活動，封關之後因為交
通不便，也不想被隔離，所以已有3年沒有來港。
他講到，本來以為預約系統需要上傳各種文件，會
不方便，沒想到很快搞定，包括過關也只用了七八
分鐘，速度很快。

作為一位持有兩地證件的港漂，當天從深圳灣口
岸入境的張先生告訴記者，利用身份優勢，解決了
目前香港赴內地配額緊張的難題。他表示，從香港
出境分兩條隊伍，一邊是用香港居民身份證通關
的，另一邊適用內地港澳通行證過關。他持通行證
過關，就不需在香港申請配額。如此，就能較為自
如地往返深港。

口岸首發往穗班車
上午9時30分，深圳灣口岸旅檢大樓入境廳外側

的停車場，在港中旅專用車道，開出一輛紅色的大
巴，據悉，這是今年中旅巴士從深圳灣口岸開往廣
州的復班首發班車。這項中斷三年的業務，因恢復
通關重新開張。

據工作人員介紹，到廣州的這條線路，從九點半
開始，每隔一個小時發一班車，全天共發七班車。
此外，當天開行的粵港直通巴士，還有到江門、台
山、新會三條線路。

深圳灣旅客
「絲滑」過關

文錦渡口岸張燈結綵迎通關
【香港商報訊】記者蔡易成、楊穎婕、賀爾達報

道：文錦渡口岸是供港生鮮運輸的主要通道，也是內
地最早對外開放的公路口岸。昨日上午6時30分，記者
抵達文錦渡口岸，天色未亮，只見口岸大門已張燈結
綵，門口擺放着許多盆栽，還掛有 「歡迎回家，祝您
新春愉快」的橫幅，顯得格外喜慶。6時40分左右，文
錦渡口岸工作人員在進行開關前的宣誓。宣誓完畢，
文錦渡口岸即將拉開兩地恢復通關的序幕。

7 時 03 分，文錦渡口岸迎來首位出關前往香港的市
民，該市民表示，這是自己三年來第一次去香港。7
時 21 分，第一位從香港到深圳的旅客抵達文錦渡口
岸，他提到，自己已經半年多沒有回來內地，並且在
口岸的留言板上留下一句 「很高興」的留言。

口岸內外同樣一派熱鬧，不少市民提前來等待即將
從香港返回深圳的親人或者朋友。陳女士早早來到
文錦渡口岸，迎接從香港回來的一對雙胞胎兒
子，三人見面後激動相擁。陳女士表示，因為
疫情，兩個兒子去香港讀大學之後，已經兩
年沒有回內地，一家人也很久沒有見面，
「所以這次回來，心情都特別激動。」陳

女士說道。
上午7時15分，文錦渡口岸駛出第一輛

由香港入境深圳的跨境貨車。跨境貨車司
機殷師傅表示，對於深港恢復通關非常高
興，已三年未回新會老家，希望通關後能常
回家看看。另外一位跨境貨車司機趙先生談及
首日通關的心情時表示非常興奮，並且打算在休
息時候和家人去內地其他城市走一走、看一看。

文錦渡口岸張燈結綵，迎接通關首日。
記者蔡易成 攝

跨境貨車司機
殷師傅順利通關，
並對記者表示想回新
會老家看看。

記者蔡易成 攝

昨日，港深口岸有序恢復通關，兩地民眾終於可以順暢地與對面的親朋團聚。
在深圳福田口岸的出境口，有不少出境旅客在通關前就早早等候，他們向本報記
者表達了對親人深深的思念。而在福田口岸的入境口，一幕幕家人團聚的景象讓
人動容。恢復通關，讓沉寂了三年的福田口岸再次變得熱鬧起來。

香港商報記者 伍敬斌 謝燁挺 郭昕玥

深圳福田口岸茶餐廳的生意好起來了。
記者伍敬斌 攝

深圳福田口岸的志願者們天還沒亮就已開始準備
工作。 記者伍敬斌 攝

從深圳灣口岸入境的旅客拖行李陸續走出入境
大廳。 記者喬凱 攝

一早在福田口岸等候過關的梁先生希望可以
帶着自己孩子返回香港喝早茶。記者伍敬斌 攝

在深圳福田口岸外，劉小姐（左）和姐姐
團聚很開心。 記者伍敬斌 攝

想到可以和孫子一起過春節劉奶奶對記者表示十
分高興。 記者伍敬斌 攝

港珠澳大橋穿梭巴士
昨凌晨抵達珠海口岸

【香港商報訊】記者陸紹龍報道：昨日凌晨0時42
分，載27名旅客的首輛港珠澳大橋穿梭巴士抵達珠
海公路口岸，經過完成海關健康申報、行李物品查驗
等通關手續，於1時10分全部順利入境珠海。這是內
地與港澳人員往來優化措施正式實施，港珠澳大橋迎
來香港方向首批入境旅客。同日0時3分，6名內地旅
客從港珠澳大橋珠海公路口岸出境前往香港。

港珠澳大橋穿梭巴士抵達珠海公路口岸。
王相國 攝

深圳機場迎首批入境客
【香港商報訊】記者林麗青報道：昨日0時23分，

入境防疫政策調整後首個抵達深圳機場的入境客運航
班ZH9024緩緩停靠在T3航站樓，100多名旅客在T3
航站樓順利辦理了入境手續後離開機場。深圳機場邊
檢站現場開放了10餘條入境通道，最大程度縮短旅
客通關時間，通關現場安全、有序、順暢。

陳女士昨天來到文錦渡口岸，接從香港回來的
一對雙胞胎兒子，母子三人時隔兩年多，再次在
深圳見面。 記者賀爾達 攝

2023年1月10日 星期二

S2




